



21 Praxisanleiter nahmen am Seminar „Praxisanleiter Intensivtraining“ teil.

## Weiterbildung zum Praxisanleiter

# Fortbildung für die Ausbildung

Auch in diesem Jahr konnten die Lahn-Dill-Kliniken an das Jahr 2013 anknüpfen und erneut für Mitarbeiter, die eine Weiterbildung zum/zur Praxisanleiter/-in absolviert haben, eine Fortbildung anbieten.

Mitte Februar haben 21 Praxisanleiter an einem zweitägigen Seminar „Praxisanleiter Intensivtraining“ teilgenommen. Der Titel der Fortbildung wurde in den beiden Tagen in die Tat umgesetzt und war im wahrsten Sinne des Wortes intensiv. Zur großen Freude konnten wir dafür den Dozenten Herrn Dr. rer. medic Germann Quernheim gewinnen. Herr Quernheim hat nach seiner Ausbildung zum Krankenpfleger nach vielen Praxisjahren ein Hochschulstudium in den Bereichen Pädagogik und Gesundheit absolviert. Er hat Erfahrungen als Praxisanleiter, Schulleiter und Dozent und ist als selbstständiger Trainer, Coach und Personalentwickler tätig. Sein Wissen hat er in mehreren Büchern niedergeschrieben.

In den zwei Tagen zeigte sich Herr Quernheim als ein „Mann der Praxis“ und die Zeit verging wie im Fluge. Die Praxisanleiter erhielten viele Informationen durch den Dozenten, es fanden viele Gespräche zu aktuellen Themen in der Praxisanleitung statt und in Arbeitsgruppen wurden viele neue Ideen entwickelt.

Anleitungskonzepte wurden besprochen und erarbeitet. Viele neue Ideen sind entstanden, auch wurde festgestellt, dass wir im Ansatz schon mit guten Grundlagen arbeiten. Besonders das The-

ma „Anleitung bei wenig Zeit“ wurde intensiv besprochen und es wurden Lösungen entwickelt.

Ein weiterer Baustein unseres Ausbildungskonzeptes wird darin bestehen, auch die Tätigkeiten der Praxisanleiter transparenter zu machen. Um dies zu veranschaulichen, wird es zukünftig auch zu diesem Thema immer wieder Neues geben.

Die Ergebnisse der beiden Tage werden nun zusammengetragen und geordnet. Daher wird es dieses Jahr wieder viele Neuigkeiten zum Thema „Ausbildung an den Lahn-Dill-Kliniken“ geben und natürlich bleibt es spannend.

Auch das Resümee der teilnehmenden Praxisanleiter war sehr positiv. Mit viel Engagement und guten Ideen haben sie die Fortbildung mit Leben gefüllt. Ein großes Dankeschön geht auch von dieser Seite an den Dozenten Herr Quernheim, der sie darin unterstützt hat, bereits Vorhandenes auszubauen und die Praxisanleitung unserer Auszubildenden mit neuen Inspirationen und Inhalten zu gestalten. *Karin Rink*